

DO 7 DE MAYO DE 1864.

reclamadamente
se a un mon-
cromo espan-
los recursos
Méjico se pide
ra que se ha-
a punto ante-
que cualquier
inexplicable
de la
sorprendiendo
hora de po-
rte a la crea-

prado tiene otra partida de pólvora. La última se compone ahora de solo seis cajas.
—Dijo la Patria de lo que sigue:
"Sabemos que tal quien brinda con urgencia una cantidad de carbón de piedra para enviar a la escuadra. Se siguen los pasos el agente I se vi-
jila con empacho. Si el instante de intentar su
embargo, donde quiera que se haga, se salte, se
herá público I se avisará. Esperamos del patrio-
tismo de los propietarios de Lota I de las diversas
minas de Coronel, que ordenen no hacer ventas a
cualesquier embarcación que pueda inspirar la sos-
pecha de llevar carbón a la escuadra invasora."

El Ferrocarril.

SANTIAGO, MAYO 7 DE 1864.

Comprende el gobierno la verdad de la si-
tuación; los deberes que impone?

Nótese la respuesta que nos da en circular de
4 de mayo qué el país está llevando con asombro.

La presencia de esta circular es de creer que
el gobierno vive extraño a los sentimientos de

la opinión. No ha llegado hasta este punto al
una sola de las palpitaciones del corazón nacio-
nal. Es una dissertación fría, tranquila, casi ten-
dríamente derecho para decir, indiferente sobre

la injuria al Perú I la amargaza a la América

que ayer vio el sitiado español. Así es que,

cuando una palabra de protesta asoma a los labios

gubernativos, uno se siente sorprendido I

cree que tal palabra se ha escapado sin volun-
tad, por distracción. Aquello se les entre impa-
ciencias I desilusiones. Uno persigue vanamente

en sus días I siéntese perdido un arranque del

corazón, una de esos súbitos expansiones del

patriotismo; nada encuentra. Siempre es el mis-
mo tema balado de una diplomacia que parece

haber hecho estudio en estruendo al contagio

del enemigo público.

Así principia por llamar VIVAS ALARMAS!

la inmensa, la grandiosa conmoción del país.

VIVAS ALARMAS tan solo no ponen a una

nación de pie!

VIVAS ALARMAS tan solo no hacen de ello

en un instante, por uno de esos mañejos golpes

del patriotismo, un solo hombre, un solo cora-
zón, un solo brazo I un solo partid

VIVAS ALARMAS! es imposible encontrar

una expresión más pigmia para calificar el co-
local acontecimiento que Chile presencia dando

el 1.º de mayo.

Esto es cuanto la circular hace saber a la

América sobre la actitud del pueblo chileno.

¿Qué la hace saber sobre la actitud del go-
bierno chileno? Que este gobierno abriga la

convicción de que si la reina Isabel no apro-
bará el principio de reivindicación proclamado

por sus representantes, I que sería doloroso que

el rápido e inevitable desenvolvimiento de los

sucesos, retardara el pacífico desenlace de la

cuestión I trajera nuevas dificultades.

De aquí se desprende que si el gobierno está

resuelto a encerrarse en una actitud expectante,

a seguir hoy, en la cuestión peruana, la misma

política que siguió ayer, en la cuestión mejili-

cana. El gobierno de Chile quiera saber, ante-

de tomas ulteriores resoluciones, si España

aprueba el acto de sus representantes I acepta

el principio de reivindicación; en una palabra,

quiere que España haga conocer a Chile, a la

América sus planes.

Sabe el gobierno lo que importa este acti-

tud? Illo midiendo, que momentáneamente, las

consecuencias de la diplomacia expectante en

que se encierre desmayando el mandato del de-

ber, el clima del patriotismo, la infamia vul-
garidad del país? Con esta diplomacia deshonrará

a Chile, I sencillamente a los demás pueblos de

América perderá un mundo.

La diplomacia expectante solo puede ser

aceptada hoy por los rotardos, pues es desertar

el puesto del combate a donde nos ordenan acu-
dir pronto haber, honra I gloria.

Porque ¿qué es hoy aguardar? Hoy aguardar

es perderse, porque se permite al enemigo que

se refugie hasta hacer suya la victoria. Hoy aguardar es rendirse a discreción I hacerse ma-
tar sin fruto. Si la América mala agarra la

victoria I rehuye la batalla con dos niveles es-
pañoles, qué hará mañana cuando sean cuatro

los que custodian la preza? Si hoy no se bat-
allas, mañana tendrá, entonces, qué rendirse sin dis-
parar un solo cañonazo.

Quiere el gobierno conducir a Chile a esta

vergüenza? Quiere que la América caiga sin

protección ni una vez la fortuna? No es posible.

Pues si no lo quiere, es preciso que abandone

inmediatamente su diplomacia expectante que a

tanto ignominia nos arrastra. Pues si no lo quiere, es preciso que ponga inmediatamente sus

buques a las órdenes del Perú I lo arrastre a la

guerra contra los invasores. Todo lo demás es

continuar perdiendo el tiempo inútilmente.

Todo lo demás es casar al mismo al que los

sobistas del Bajo Imperio, para morir como

ellos entre el desredo del universo I de la his-
toria. En los momentos presentes, una protesta

diplomática, I la que no sigue la acción, es solo

un plegio de papel inútilmente manchado. En

cartuchos se habría empleado mas dignamente

tal plegio.

Dicen el atentado cuando la integridad del

Perú, cuando la honor de la América están

abierto a suceder, es un proceder inconcebible

favorecer el derroche cuando la fuerza se ha pro-
clamado soberana, es perder tiempo candorosa-
mente. Aguardar para responder a la bofetada

que ha dejado cárdena la mejilla de la América,

la que la España respondió I es la real mano de

Isabel la que la ha dado, o es solo la mano de

sus insolentes lacayos, qué vergüenza!

Pues si los lacayos, como creyó el gobier-
no de Chile, tanto mejor! se hace el escarnio

I se hace al mismo tiempo un servicio a la

España a quien deshonran, I se lo quite así,

también, la tentación de ocupar los provechos

que se cumplen, entonces ya sabrá que tiene

que hacer la guerra a un continente que está

resuelto a batirse.

Por más que se busque otro camino que la

guerra no se lo encontrará ni dentro de la ho-
ra ni dentro de la conveniencia.

Apresúrense decimos al Perú, decimos a Chi-
le, decimos a la América. Usted ha probabilidad-
de de vengar con éxito el ultraje, mañana esas

probabilidades habrán desaparecido.

Basta ya de perder tiempo.

Mañana pueden arribar a nuestras costas las

naves que el atentado aguarda.

¡Qué será el gobierno!

¡Qué permitirá anclar en sus puertos!

¡Qué permitirá avituallarse I municionarse?

¡Qué guarda que la indignación pública quede

imposible al ver flotar al libre viento de los

mares de Chile una bandera que le ofrezca?

La posición de los representantes es hoy la más

temeraria de las impremeditadas.

Nosotros recordando el conflicto como se lo sal-
vó, hoy puede salvártelo viento favorable. Ma-
ñana será tarde, demasiado tarde.

Apresúrense! repitámoslo al gobierno. Pensad en la tremenda responsabilidad que rehuyendo la acción gravita sobre vuestras cabezas.

Todos en vuestras manos, gobernantes de Chile, el honor de su pueblo, la salud de un continente quizás; I esta salud I aquel honor se pierden si la audiencia, los predilectos del valor I del patriotismo no se pone en obra inmediata-
mente.

Ondi os odio todo por el cielo, gobernantes de Chile! El pueblo está con vosotros, con vo-
otros éste, también, la justicia I el derecho.

A la acción! I que Dios ayuda a la América!

REMITIDOS.

LAS EXPORTACIONES

DESTINADAS A LAS ISLAS DEL CHÍNCHI.

Los diarios de Valparaíso nos anuncian que han tenido lugar allí hechos que en el primer momento nos relatinos a creer, pero de cuya evidencia estamos ahora convencidos.

A la vista de las autoridades, en presencia de un pueblo que hace acreditado de su americanismo; en presencia de los últimos escandalosos sucesos que han tenido lugar en el Perú, el puerto de Valparaíso ha dejado partir naves con pertrechos de guerra, destinadas, según toda probabilidad, a las islas de Chincha, equipadas actualmente por el sionista Pinson.

No queremos hacer a nadie la enorme inoculación de atribuirle ánimo preparado para dejar pasar esos acontecimientos sin darse por apenado de ellos; pero los hechos manifiestan a lo menos una inexplicable desdida, sino de parte del gobierno central, cuyas circulares no conocemos aun, si móviles de parte de los encargados de vigilar el embarque I la salida del buque conductor de elementos de guerra.

Chile, como miembro de la familia americana, tiene graves deberes que cumplir en la presente contienda de la España con el Perú. Su crujía, sus tradiciones, el entusiasmo de sus pueblos I el sentimiento americano tan profundamente arraigado en ellos, imponen a su gobierno obligaciones imprescindibles; obligaciones morales, si se quiere, pero cuyo abandono está sujeto a las más terribles de las sanciones.

Chile, como miembro de la familia americana, tiene graves deberes que cumplir en la presente contienda de la España con el Perú. Su crujía, sus tradiciones, el entusiasmo de sus pueblos I el sentimiento americano tan profundamente arraigado en ellos, imponen a su gobierno obligaciones imprescindibles; obligaciones morales, si se quiere, pero cuyo abandono está sujeto a las más terribles de las sanciones.

Chile, como miembro de la familia americana, tiene graves deberes que cumplir en la presente contienda de la España con el Perú. Su crujía, sus tradiciones, el entusiasmo de sus pueblos I el sentimiento americano tan profundamente arraigado en ellos, imponen a su gobierno obligaciones imprescindibles; obligaciones morales, si se quiere, pero cuyo abandono está sujeto a las más terribles de las sanciones.

Chile, como miembro de la familia americana, tiene graves deberes que cumplir en la presente contienda de la España con el Perú. Su crujía, sus tradiciones, el entusiasmo de sus pueblos I el sentimiento americano tan profundamente arraigado en ellos, imponen a su gobierno obligaciones imprescindibles; obligaciones morales, si se quiere, pero cuyo abandono está sujeto a las más terribles de las sanciones.

Chile, como miembro de la familia americana, tiene graves deberes que cumplir en la presente contienda de la España con el Perú. Su crujía, sus tradiciones, el entusiasmo de sus pueblos I el sentimiento americano tan profundamente arraigado en ellos, imponen a su gobierno obligaciones imprescindibles; obligaciones morales, si se quiere, pero cuyo abandono está sujeto a las más terribles de las sanciones.

Chile, como miembro de la familia americana, tiene graves deberes que cumplir en la presente contienda de la España con el Perú. Su crujía, sus tradiciones, el entusiasmo de sus pueblos I el sentimiento americano tan profundamente arraigado en ellos, imponen a su gobierno obligaciones imprescindibles; obligaciones morales, si se quiere, pero cuyo abandono está sujeto a las más terribles de las sanciones.

Chile, como miembro de la familia americana, tiene graves deberes que cumplir en la presente contienda de la España con el Perú. Su crujía, sus tradiciones, el entusiasmo de sus pueblos I el sentimiento americano tan profundamente arraigado en ellos, imponen a su gobierno obligaciones imprescindibles; obligaciones morales, si se quiere, pero cuyo abandono está sujeto a las más terribles de las sanciones.

Chile, como miembro de la familia americana, tiene graves deberes que cumplir en la presente contienda de la España con el Perú. Su crujía, sus tradiciones, el entusiasmo de sus pueblos I el sentimiento americano tan profundamente arraigado en ellos, imponen a su gobierno obligaciones imprescindibles; obligaciones morales, si se quiere, pero cuyo abandono está sujeto a las más terribles de las sanciones.

Chile, como miembro de la familia americana, tiene graves deberes que cumplir en la presente